

PRESSEINFORMATION Nr. 17/2024

cargo-partner transportiert spektakuläre Holzspirale zur EXPO 2025 in Osaka

cargo-partner, ein Unternehmen der NIPPON EXPRESS HOLDINGS, INC. wird für die österreichische Vertretung auf der EXPO 2025 in Osaka ein breites Spektrum an Logistikdienstleistungen erbringen. Ein besonderes Highlight ist der Transport einer 16,5 Meter hohen Holzskulptur, die als Herzstück des österreichischen Pavillons dienen wird.

Als Teil der Nippon Express Group, die als einer von zwei „Total Logistics Providers“ für die Weltausstellung EXPO 2025 in Osaka ernannt wurde, wird cargo-partner umfassende Logistiklösungen für die Veranstaltung bereitstellen: von nationalen und internationalen Transporten bis hin zu Zollabfertigung, Lagerung, Distribution, Vor-Ort-Logistik und Unterstützung beim Abbau.

Einer der Höhepunkte dieser Zusammenarbeit ist der Transport einer außergewöhnlichen Holzskulptur, die als Herzstück des österreichischen Pavillons auf der EXPO 2025 dienen wird. Diese 16,5 Meter hohe Struktur symbolisiert die Harmonie zwischen Tradition und Innovation und verbindet dabei Österreichs reiches kulturelles Erbe mit fortschrittlichen Holzbautechniken. Die Holzschleife in Spiralform besteht aus zahlreichen miteinander verbundenen Lamellen und stellt die ersten Takte von Beethovens „Ode an die Freude“ dar.

cargo-partner wurde mit dem Überseeexport dieser einzigartigen Konstruktion betraut. Mit seiner langjährigen Erfahrung in der Abwicklung von Projektladungen mit außergewöhnlichen Abmessungen oder Anforderungen ist das Logistikunternehmen bestens für die Komplexität dieses Transports gerüstet. Ab November 2024 wird die Holzschleife sorgfältig demontiert, die Teile katalogisiert und in zehn Containern von Österreich zum EXPO-Gelände in Japan transportiert.

„Wir freuen uns, zu einem so bedeutenden Projekt beizutragen, das die Schnittstelle von Innovation und Nachhaltigkeit auf der globalen Bühne hervorhebt“, sagte Martin Schenzel, Geschäftsführer Österreich bei cargo-partner. „Als Teil der Nippon Express Group sind wir stolz darauf, nahtlose Logistiklösungen für die EXPO 2025 bereitzustellen und damit den Erfolg der Weltausstellung zu sichern.“

Präzisionslogistik in Aktion

Die gesamte Skulptur wird in zwölf Einzelteilen in zehn Seefrachtcontainern verschifft. Das Transportprojekt begann bereits in der zweiten Oktoberhälfte mit der Anlieferung der leeren Container zum Gelände der Baufirma Graf Holztechnik. Um die Handhabung der sperrigen Teile zu erleichtern, werden die Holzbauteile auf Containerschlitten montiert. Daraufhin werden sie per Bahn nach Hamburg gebracht, wo sie Anfang November eintreffen werden.

Der Hauptteil des Transports erfolgt per Seefracht über eine Direktverbindung von Hamburg nach Kobe in Japan. Vom Hafen Kobe aus werden die Container schließlich per LKW zum Messegelände in Osaka geliefert. Zusätzlich hat cargo-partner eine umfassende Transportversicherung organisiert, um mögliche Risiken während der gesamten Reise zu minimieren.

Eine besondere Herausforderung bei diesem Transportprojekt liegt darin, dass die Teile in einer bestimmten Reihenfolge angeliefert werden müssen: Aufgrund der knappen Platzverhältnisse am Veranstaltungsort muss die Konstruktion Stück für Stück zusammengebaut werden, was eine enge Abstimmung zwischen cargo-partner und allen Beteiligten in jeder Phase des Transports erfordert.

Zukunftsweisende Holzbautechnik

Diese innovative Konstruktionstechnik wurde vom Wiener Architekturbüro BWM unter der Leitung von Architekt Johann Moser und Herrn Univ. Prof. Peter Bauer vom Ingenieurbüro für Tragwerksplanung Werkraum entwickelt und wird in österreich-japanischer Kooperation von den Firmen Graf Holztechnik und Shinohara realisiert. Die Holzschleife wurde im niederösterreichischen Horn produziert.

Österreich auf der Expo 2025 – www.expoaustria.at

Die Idee und architektonische Gestaltung des Österreich-Pavillons „Composing the Future“ stammt von BWM Designers & Architects, das Ausstellungskonzept wurde von der Kommunikationsagentur „facts and fiction“ entwickelt. Der österreichische Beitrag soll als Plattform für den Dialog dienen und die vielfältigen Leistungen der österreichischen Wirtschaft und Gesellschaft aufzeigen. Das Bundesministerium für Arbeit und Wirtschaft (BMAW) übernimmt 75 % der Gesamtkosten, die Wirtschaftskammer Österreich steuert die restlichen 25 % bei.

Eine globale Bühne für Nachhaltigkeit und Innovation

Die EXPO 2025 findet vom 13. April bis 13. Oktober 2025 unter dem Motto „Designing Future Society for Our Lives“ statt. Es werden Besucher:innen aus mehr als 160 Ländern erwartet. cargo-partner unterstreicht mit seiner Beteiligung sein Engagement, außergewöhnliche Logistikkösungen für globale Veranstaltungen zu liefern, wobei das Unternehmen besonderen Wert auf nachhaltige Praktiken und Innovationen in der Logistik legt.

Wien, 28. Oktober 2024

Über cargo-partner

cargo-partner ist ein Info-Logistik-Komplettanbieter mit einem breiten Portfolio an Luft-, See-, Landtransport- und Logistik-Services. Mit über 40 Jahren an Expertise in Informationstechnologie und Supply Chain Optimierung entwickelt das Unternehmen maßgeschneiderte Services für eine Vielzahl an Branchen, um Wettbewerbsvorteile für seine Kund:innen auf der ganzen Welt zu schaffen. cargo-partner wurde 1983 gegründet und erwirtschaftete im Jahr 2023 einen Umsatz von 1,3 Milliarden Euro. Das Unternehmen beschäftigt derzeit weltweit über 4.000 Mitarbeiter:innen. Seit Januar 2024 ist cargo-partner ein Mitglied der Nippon Express Group.

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte:

Karin Schwarz | Corporate Director Communications & Marketing

Cargo-Partner Holdings GmbH

Airportstraße 9

2401 Fischamend, Austria

Tel.: +43 5 9888-11322

E-Mail: karin.schwarz@cargo-partner.com, www.cargo-partner.com